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ПЕЙТЕ ВОДУ
С ХОРОШИМИ МЫСЛЯМИ -
ЭТО ПОЛЕЗНО
ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ 

Чаша познания
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-Станислав Валентинович, инте-
ресно, что же помнит вода? Ес-
ли свое родниковое детство -

одно дело, а если печальный период во-
достоков, то на пользу ли нам такие вос-
поминания?

- Сначала давайте уточним, как действует
ее память. Мы делали такой эксперимент: в
сосуд с водой пускали амебу, после чего ка-
пали туда слабую уксусную кислоту. Амебу
тут же парализует, хотя она далеко, и моле-
кулы кислоты дойти до нее не успели. А все
дело в том, что информация об этой кисло-
те мгновенно распространилась по всему
объему сосуда.

Разгадка кроется в необычной структуре
воды. В результате многолетних исследова-
ний нам удалось показать, что она состоит
из полумикронных ячеек (их можно разгля-
деть в специальном микроскопе). В одной
такой ячейке содержится около трех милли-
онов структурных элементов, а в каждом из
них - по 912 молекул, которые не распада-
ются, представляя собой по сути супермо-
лекулу. И вся вода состоит из таких куби-
ков. Как только вы воздействуете на нее -
полем, веществом или даже механически, -
получается новая комбинация элементов в
ячейке, и ее свойства меняются. Если эта
комбинация энергетически выгодна, то она
передается соседним ячейкам. Это состоя-
ние, которое мы открыли, назвали инфор-
мационно-фазовым. В этом смысле мы и го-
ворим о памяти воды: это значит, что изна-
чальная информация возрождается в каж-
дой точке водной среды.

- Меняет ли это открытие нашу при-
вычную картину мира?

- Меняет, причем принципиально. Факти-
чески мы открыли новое состояние матери-
альных систем, которое оказалось основой
информационного управления, основой
жизни. В матрице воды уже заложено все
то, что должно быть в живой клетке. Неда-
ром Леонардо да Винчи говорил, что жизнь
- это одушевленная вода. Может быть, это
знание поможет выяснить путь превраще-
ния неживой материи в живую: ведь жизнь
должна иметь информационную программу,
благодаря которой она и появилась.

- А как же гипотеза Дарвина, все объяс-
няющая эволюцией?

- Она нуждается в пересмотре. Ни одна
молекула белка не могла бы образоваться
сама собой даже за миллионы лет, вероят-
ность этого ничтожна. Инфор-
мация о жизни - неотъемлемое
свойство существования мате-
рии, и, значит, человеку необя-
зательно проходить все стадии
развития: если есть соответствующие усло-
вия, то он может появиться сразу.

Словом, теперь открылась дорога к науч-
ному объяснению того, что раньше каза-
лось таинственным.

- В том числе и «зарядка» воды с теле-
экрана?

- Когда Алан Чумак машет руками в теле-
визоре, то свойства воды действительно
меняются. Вот только делает это не Чумак,
а тот, кто сидит у экрана и настраивается на
чудо. Если около этого человека поставить
датчик, то он зафиксирует изменения. При-
чем обычно эффект получается и без Чума-
ка. Скажем, религиозный человек читает
молитву - и вода меняет структуру, мы про-
вели сотни таких экспериментов. Конечно, у
разных людей результаты разные, тут мно-
гое зависит от способностей, но бывают и
настоящие феномены. Например, одна жен-
щина умудрялась так подействовать на во-
ду, что та по вкусу становилась похожей на
вино. Впрочем, задолго до нее то же самое

делал Иисус...
Становится по-
нятным и воз-
действие на че-
ловека различ-
ных целителей:
ведь мы на 80
процентов со-
стоим из воды.

- Что же тут понятного? Практики объ-
ясняют эффект действием загадочного
биополя, а академики, которые старают-
ся с этим полем разобраться, все объяс-
нения сводят к уже известному. В ре-
зультате картина яснее не становится.

- Да, многие исследователи пытаются ис-
кать ответ в рамках существующих пред-
ставлений. Но когда человек воздействует
на ту же воду, находящуюся за тысячи кило-
метров от него, то такие объяснения уже не
проходят. Как может, скажем, электромаг-
нитное поле действовать на стакан воды в
Новосибирске, но при этом обойти стакан,
стоящий на столе перед экспериментато-
ром в Москве? К тому же согласно физике
интенсивность сигнала убывает пропорцио-
нально квадрату расстояния. Вот и посчи-
тайте, что останется от и без того слабого
излучения, пока оно достигнет цели... Но
реальность телепатического воздействия
многократно доказана в экспериментах.
После таких опытов по дистантно-адресно-

му воздействию остается
лишь предположить, что в таком же состоя-
нии, как и вода, находится и все наше физи-
ческое пространство: это среда, состоящая
из ячеек, способных передавать информа-
цию. В пространстве распространяется не
волна, а идет цепная реакция по принципу
домино. Да и без всякой телепатии ясно,
что свет от звезд, который виден каждому,
не может идти в пустоте. Уже доказано, что
существует передающая среда физическо-
го вакуума.

- Выходит, воздействие целителей со-
мнений не вызывает. Вопрос лишь в том,
что это за механизм и каковы результа-
ты?

- Чтобы в этом разобраться, вот уже 10
лет в Москве действует Федеральный науч-
ный клинико-экспериментальный центр тра-
диционных методов диагностики и лечения,
в котором я возглавляю проблемную лабо-
раторию обоснования этих методов. В свое
время Минздрав уполномочил нас прове-
рять способности народных целителей. Де-
ло в том, что все мы воздействуем друг на
друга, зачастую бессознательно. Подхо-
дишь к незнакомому человеку - и часто воз-
никает безотчетная симпатия или антипа-
тия. Это зависит не от внешности, а от взаи-
модействия биополей. Наша задача - выяс-
нить, как действует поле конкретного цели-
теля. Для этого разработаны довольно на-
дежные тесты. Вот, например, один из них -
биологический, он основан на поведении ин-
фузорий в воде, на которую воздействует
целитель. Мы проверили несколько десят-
ков человек, и оказалось, что у каждого вто-
рого эти инфузории дохли. Некая знахарка
даже обиделась, когда мы назвали ее воду
мертвой... Но это не значит, что половина
проверенных - шарлата-
ны. Разные недуги требу-
ют разных воздействий, и
если целитель не берется
лечить всех от всего, а
знает границы своих воз-
можностей, то может по-
мочь больному.

- Кто такие эти целители, которые в по-
следние годы появились в огромном ко-
личестве? Многие им безоглядно дове-
ряют, но есть и такие, кто считает, что
это обыкновенные неудачники - бывшие
инженеры, библиотекари, экономисты,
которые нашли неплохой способ зараба-
тывать на хлеб.

- Те, кто приходит к нам по собственной
инициативе, - как правило, образованные и
порядочные люди, которые хотят разо-
браться в собственных спо-
собностях. Я уверен, что без
наших рекомендаций никто
из них лечить людей не будет.
Ну а отвечать за остальную
армию «чудотворцев» мы не
можем.

Что касается науки, то сегодня она уже
может объяснить принципы целительства.
Но многие ученые заняли выжидательную
позицию... Лишь когда я включил некото-
рые свои выводы в диссертацию, и она про-
шла аттестационную комиссию, то стало не-
много легче говорить на эту тему с ученым
миром.

- Отчего же этот мир так невосприим-
чив к новому знанию?

- Оттого, что его представителям не чу-
ждо ничто человеческое. Представьте: не-
кий профессор много лет публиковал ра-
боты, получал звания и награды, у него
сложилась научная школа. И вот кто-то
другой, не столь именитый, доказывает,
что прежние истины, которые так хорошо
кормили всю жизнь, надо пересматри-
вать... Кому это понравится? Ведь больше
всего на свете люди защищают собствен-
ное невежество. Но все же мы терпеливо
на каждом международном симпозиуме
приводим новые данные, убеждаем, ста-
раемся привлечь как можно больше сто-
ронников. К сожалению, президиум РАН
не хочет признавать даже такие принятые
понятия, как структурированная вода. За-
то ученые мужи увлеченно борются с
«лженаукой», хотя настоящий исследова-
тель никогда не станет утверждать, что

мол, этого не может быть. В
лучшем случае он скажет дру-
гое: что именно известно сов-
ременной науке по данному по-
воду. Но гораздо чаще бывает
иначе: чему нет объяснения -
того и не существует вовсе...

Чтобы разобраться в проблеме, нужны го-
ды, а то и жизнь, а чтобы отрицать, хватит
одного полемического задора. Да только
трудно разговаривать с человеком, кото-
рый заранее все знает и  отождествляет
любимую гипотезу с собственной репута-
цией. Если гипотеза окажется ложной, то
все равно он будет ее отстаивать, чтобы
не выглядеть дураком.

- Вернемся к воде с ее памятью. Какую
же воду нам следует пить, учитывая ее
впечатлительность?

- Лучше всего родниковую. А вот вода из
скважины после обработки уже далеко не
та. Но мы нашли способ менять ее структу-
ру, придумали корректор.

- Его можно купить?
- Пока нет. Но есть заинтересованные

фирмы, способные наладить производство.
Думаю, скоро
такие аппараты
появятся.

- А что вы
скажете по по-
воду всевоз-
можных «корректоров пространства»,
начиная от настольных пирамидок и кон-
чая монстром, который воздвиг небе-
зызвестный человек по фамилии Голод
у одного из загородных шоссе?

- Дело здесь опять-таки не в пирамидах, а
в чувствительности воды. Еще Менделеев
знал, что опыты с ней очень капризны: ведь
в химических реакциях участвует среда, где
имеет значение все - от космического фона
до нашего поведения. Активизировались
пятна на Солнце - и это чувствуем не только
мы, но и вода. Время и место тоже влияют
на параметры реакции: другая лаборато-
рия, другие люди - и результаты уже немно-
го отличаются от прежних. Даже если в ком-
нату, где проводится опыт, зайдет новый че-
ловек, то электромагнитный фон помеще-
ния изменится, мы это доказали экспери-
ментально.

На состояние пространства влияют не
только люди, но и вообще все сооружения и
предметы. Естественно, меняются показа-
тели и воды, и крови. Хорошо это для чело-
века или нет? Кому как, ведь структура во-
ды  в каждом организме своя, ее программа
задается от рождения. Давно замечено, что
лучше жить в тех местах, где родина ваших
предков, потому что именно эта среда
сформировала вашу водную матрицу. Не-
даром рыбы идут нереститься туда, где ро-
дились.

Более того: все, что нас окружает, остав-
ляет в пространстве свой отпечаток. Пом-
ню, мы боролись с вредным электромагнит-
ным излучением от компьютера, ставили
датчик с водой, который это фиксировал.
Потом компьютер убирали, ставили новый
датчик. И видим, что его показания такие,
будто компьютер еще стоит! Остался его
электромагнитный фантом, и среда измени-
лась. Но если мы возьмем свечку, как это
делают ведьмы, и проведем по этому месту
- все нормализуется, потому что огонь - бо-
лее сильный фактор, который очищает про-
странство.

Кстати, сильные биоэнер-
гетики могут создавать фан-
томы мысленно, и  их можно
даже зафиксировать.

- Неужели нельзя разра-
ботать критерии оценки
«целебных предметов»,

чтобы понять, кому они полезны, а кому
нет?

- Разработать можно все, но для этого на-
до потрудиться. Когда-то земский врач ин-
туитивно, в силу своего опыта, чувствовал,
что подходит его пациенту. Сейчас мы лишь
приближаемся к тому, чтобы расшифровать
эту интуитивную составляющую. Если уда-
стся, то наступит эра научной медицины, а
пока мы не очень отличаемся от знахарей.
Ведь медицина - наука эмпирическая, и ле-
карства помогают в среднем в 80 процентах
случаев, а для остальных больных не раз
проверенный препарат может стать ядом. А
кто виноват? Физики, которые не хотят за-
ниматься, например, расшифровкой инфор-
мационного состояния водной матрицы кон-
кретного человека. 

Однажды я был на конференции по лже-
науке. Комиссию РАН по этому вопросу воз-
главляет академик Эдуард Павлович Круг-
ляков. Я ему предложил: мол, поскольку
есть необходимость изучать биополя, поче-
му бы Академии наук этим не заняться? Но
мое предложение было категорически от-
вергнуто...

Между тем матрица эта разная не только
у людей, но и у растений. Почему всем рас-
тениям так нужна талая вода? Потому что
это чистый информационный лист, он под-
ходит для каждого. Если же растения с раз-
ным рисунком воды, то они несовместимы и
не могут расти вместе.

- Нередко бывает так, что у одной хо-
зяйки цветы постоянно цветут, а у сосед-
ки - нет. Они все делают вроде бы одина-
ково, но первая - еще и с удовольстви-
ем...

- В таком случае человек мысленно заря-
жает воду, и растение это чувствует. Вывод
не нов: надо любить то, за чем ухаживаешь.
И вот еще что важно: когда пьете воду, де-
лайте это с хорошими мыслями. Тогда она
пойдет вам на пользу.

Беседовал
Евгений КРУШЕЛЬНИЦКИЙ

К воде у нас подход прагматический: чистая - грязная, теплая - хо-
лодная... А вот профессора Станислава Валентиновича ЗЕНИНА
она интересует своими удивительными свойствами. Отчего она
может быть  целебной, почему меняет свои свойства всего лишь
от человеческой мысли, каким образом в ней сохраняется и пе-
редается информация?.. Ответы искал долго. Физик по образо-
ванию, всерьез занялся химией, защитил кандидатскую диссер-
тацию. Появились философские вопросы - проделал тот же
путь. В конце концов создал теорию воды, которая стала осно-
вой его докторской диссертации по биологии. Эта работа была
первой в нашей науке, где шла речь о памяти воды.

ВОДА ВСЕ ПОМНИТ. 
И СООБЩИТ, КУДА СЛЕДУЕТ...
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Одна женщина умудря-
лась так подействовать на
воду, что та по вкусу стано-
вилась похожей на вино.
Задолго до нее то же самое
делал Иисус.

Наука уже может объяс-
нить принципы целительства.
Но многие ученые заняли вы-
жидательную позицию.

Больше всего на свете
люди защищают собствен-
ное невежество.

Медицина - наука эм-
пирическая, и лекарства
помогают в среднем в
80 процентах случаев.

Ни одна молекула белка не
могла бы образоваться сама
собой даже за миллионы лет.


